



N.º 270 - Año XXIII HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Agosto 1975

# EDUCACI

La conversión de la antigua Escuela Graduada de Montuiri —inaugurada en plena república y en la que aprendimos las primeras letras muchos de los que ahora nos hallamos en la madurez de la vida- en Colegio Nacional de Educación General Básica, al contar con ocho unidades servidas por otros tantos profesionales de la enseñanza, dará a nuestra Villa v concretamente a las futuras generaciones, oportunidad para optar a un título -el de Graduado Escolar- que les permitirá acceder al Bachillerato Unificado polivalente (B. U. P.), lo que antes venía a ser el Bachillerato superior. O sea que con tres años más podrán ingresar en la Universidad quienes, a partir de los seis años, superen stisfactoriamente los ocho cursos de E. G. B. y los tres del B. II. P.

Pero este aspecto hav que considerarlo en lo referente al campo intelectual. En el educativo, también, pero en esta parcela juega además un papel primordial la actuación de los padres, pues la mejor herencia que pueden trasmitir a sus hijos es, sin duda, el proporcionarles una buena educación.

Por doquier oímos el lamento de estos padres que se encuentran en una encrucijada. se quejan de los tiempos actuales al considerar que las bases que sustentan la familia, tambalean; no saben elegir el mejor camino en la dirección, formación y educación de sus hijos. Muchos padres tienen la sensación de que las ideas actuales se contradicen al tipo de vida que a ellos les correspondió vivir y andan vacilantes a la hora de determinar tal o cual cosa. Tanto es así que muchos de ellos, incitados por la moda que se va introduciendo en la sociedad actual, tienden a disminuir e incluso a anular la misma actuación paternal y educativa.

En el Colegio nuestros hijos recibirán particularmente una educación intelectual que se alargará, desarrollará v perfeccionará a los diversos aspectos material, individual y social de su ser en tanto reciban la debida avuda v orientación de los padres, pues ninguno olvida que en este deber los progenitores son los responsables.

De ninguna manera se puede consentir una ruptura entre padres e hijos, jamás se debe romper el hilo entre el pasado, el presente y futuro, ya que de lo contrario corre el riesgo de lo desconocido.

Aunque parece que el viejo conflicto entre generaciones se ha superado, los padres deberán proporcionarles un terreno abonado. Y éste sólo se conseguirá con esfuerzo, responsabilidad e incluso alegría.

El nuevo y afortunado panorama educativo que se ofrece a Montuiri con la implantación de los ocho cursos de E. G. B. deberá completarse con la participación de los padres que incluso, además de proporcionar a sus hijos el esfuerzo en el propio hogar familiar, tendrá la oportunidad de proyectarse en el mismo recinto escolar al participar en la asociación de padres de alumnos que en estos momentos se intenta establecer en el Colegio de Montuiri.

# INAUGURACION OFICIAL DEL CAMPO DE DEPORTES DEL C. D. MONTUIRI

Coincidió con la del "III Torneo de la Luz"

Pocas veces volverá a repetirse un espectáculo como el que pudieron presenciar los numerosísimos asistentes que la noche del 2 de Agosto último estuvieron en el campo de deportes «Es Revolt» de Monturi.

Más de 300 jóvenes representantes de 19 equipos participantes en el «III Torneo de la Luz» se alinearon en el rectángulo de juego, pertenecientes a las categorías alevín, infantil, juvenil y regional. Y como para dar más realce y muestra de total confraternidad, los muchachos de la sala de judo de nuestra villa, los componentes del ballet Montuiri así como la Banda de Música nos ofrecieron una muestra de lo que se puede llevar a cabo cuando hay verdadera unión.

En aquellos momentos iniciales parecía como si todo estuviera dispuesto para que aquellas primeras gestiones y compra de terrenos realizadas en agosto de 1968, cuando era Párroco de Montuiri D. Miguel Vallespir y Presidente del C. D. D. Rafael Sampol a través de cuyos desvelos y decidida colaboración dieron oportunidad para que empezara la reforma que llevaría a la feliz culminación que ahora celebramos gozosamente.

Ocuparon lugares preferentes un representante del Delegado Provincial de Educación Física y Deportes, el Presidente y Secretario de la Federación Balear de Fútbol, el Presidente del Comité Provincial de Fútbol Infantil y Alevín, así como las autoridades locales y los cuatro Presidentes que el club local de Fútbol ha tenido durante la realización de la mejora.

El Secretario del Comité Organizador del Torneo, D. Gabriel Gomila, saludó a los reunidos, agradeció las ayudas prestadas a través de los organismos provinciales y destacó la participación de los equipos visitantes. Los conjuntos de ballet y judo ofrecieron una muestra de su quehacer y la bada de música nos deleitó con sus alegres notas. Se jugó después el primer partido del Torneo de la Luz entre los equipos de categoría regional de Montuiri y Algaida.

Una inauguración brillante en grado sumo, que deberá marcar la superación del deporte para la juventud de Montuiri de nuestros días y de años sucesivos.

\*\*\*

Como homenaje de la inauguración del campo, ofrecemos una foto del equipo alevín de Montuiri, el cual se halla integrado por Gabriel Miralles, Jaime Cloquell, Rafael Ribas, José Miralles, José Gomila, Gaspar Sastre, Manolo García, Pedro Fiol, Vicente Vaquer, Lorenzo Bauzá, Gaspar Verger, Guillermo Ferrer, Gaspar Mas, Juan Estrany, Mateo Barceló, Gabriel Ferrer, José Cerdá y Tomás Jiménez.



## Noticiario local k

#### CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Ya en ediciones anteriores anunciábamos la pronta creación en Montuiri de un Dispensario y servicio de ambulancia asistido por la Cruz Roja Española. Hace breves fechas se efectuó la compra de un solar, con una superficie mayor a los seiscientos metros cuadrados, ubicado en una de las márgenes de la actual carretera conducente de Palma a Manacor, en-

HISTÒRIA DE MONTUTRI GLOSES DE NA JOANA AINA POCOVI I MAYOL "XIVA" (1879-1964)

Joana Aina Pocoví i Mayol «Xiva».—Nada a Montuïri dia 13 d'octubre de 1879. Germana de la glosadora Catalina «Xiva». Analfabeta. Es casà amb En Sebastià Grimalt I Oliver. Morí a Montuïri dia 28 de novembre de 1964. Les seves gloses són de tema amorós i humorístic, i algunes d'elles són fêtes per encárrec.

Aquesta la va fer a En Pau Coll, que romania a Sa Rota.

> En Pau Coll està a Sa Rota, dins un desert retirat, i està enrevoltat de pomes com una bóta.

A la dona d'En Tomeu «Alcoraier»:

Per gonyar qualque dobber, Margalida, em som llogat, i s'ofici que m'han dat, i també culturaré qualque roser encarnat. Seràs tu clavell daurat; si em trobes tenre d'edat diga-m'ho i jo ho sabré, i es meu camí faré, i a tu no t'entretendré si tens altre enamorat.

Una altra, que va fer a Na Margalida d'Horteta:

Posau tinta i escriviu, fareu sa lletra garrida. Per quin motiu, Margalida, has engigat En Llofriu?

Joan MIRALLES i MONSERRAT

tre la nueva intersección «De's Revolt» y el cruce de al carretera de Montuiri a Randa. En estos momentos se están ultimando las gestiones para la construcción de este edificio que pemitirá el servicio permanente de asistencia. Se espera proceder a su inauguración en el plazo de un año.

#### TELEFONOS

Asimismo hace también meses comunicábamos a nuestros lectores la pronta instalación de una cabina telefónica en la Plaza de España. El punto elegido está ya a punto para la colocación, sólo se está pendiente de recibir la citada cabina para proceder a su montaje.

#### **ARQUEOLOGIA**

A lo largo del pasado mes de Julio se han realizado excavaciones arqueológicas en el poblado prehistórico de Son Fornés, situado en la finca del mismo nombre. Comentando el transcurso de dichos trabajos con su director. Sr. Llull Santiago, nos decía de la extraordinaria importancia de cuanto ha podido ser descubierto allí, situando su antigüedad sobre los 1.000 y 1.200 años a. C.; siendo por lo tanto junto a los poblados de «Ses païsses» de Artá y «Cap i Corp» de Lluchmayor ,los más antiguos de Mallorca.

Nos dijo anunciáramos no existe inconveniente alguno para visitar la citada excavación, sólo hizo un ruego: que por favor no se toque piedra alguna por el peligro de derrumbamiento que entraña, y de esta forma pueden evitarse tanto el daño a persona como el conjunto mismo, asimismo se evita el laborioso trabajo de proceder a su reconstrucción. «No olviden que Montuiri posee un gran tesoro arqueológico de la vida mallorquina, ocúpense de que no sea destruido». No ha lugar a dudas sobre esta responsabilidad.

#### CONVALECIENTE

A principios de julio rezresó a Montuiri el Alcalde D. Juan Miralles en cuyo domicilio guarda convalencia. Mientras tanto continúa el primer teniente de Alcalde ocupando el cargo supremo de nuestro Ayuntamiento.

HONORATO MOLL

## DEPORTES FUTBOL

CINCO EQUIPOS TIENE EL C. D. MONTUIRI PARA LA PROXIMA TEMPORADA

En nuestro pueblo puede decirse que todos los jóvenes practican deporte. Son nada menos que cinco equipos con que cuenta el Club Deportivo Montuiri para actuar en los diferentes campeonatos de la inminente temporada.

I Regional: Integran la plantilla mayoría de jugadores montuirenses, de acuerdo con las intenciones de la nueva directiva de que jueguen todos los elementos locales aprovechables. El entrenador será Gabriel Rigo que sustituye a José Sampol.

Juveniles: Muchos han sido los que han cesado por imperativos de la edad de la pasada temporada. Ha habido gran renovación. El preparador es Miguel Miralles Manera. El delegado, Martin Ferrer Samsmentando el transcurso el con su director, Er.

Infantiles: No pudo formarse el pasado año un representante en esta categoría que estará formada, en su mayor parte, por alevines del pasado año. Al igual que en juveniles, el equipo es joven y los triunfos no llegarán este año. Pero la siembra se realizará, que es lo importante. La dirección técnica correrá a cargo de Juan Verger Jaume. Los delegados, Juan Manera y Jaime Marimón.

Alevines: No hay problemas de jugadores, puesto que las ganas de jugar en esta edad son enormes. Se hará cargo de su enseñanza Juan Verger Ramonell; actuando como delegados Guillermo Estraffy, Jaime Fiol y Gaspar Sastre.

Benjamines: Un nuevo equipo que ha nacido por iniciativa de los jovencísimos jugadores de 8, 9 y 10 niños. Si existe competición oficial, tomarán parte en ella. Su entrenador, también joven, es Gabriel Miralles Bennassar. El delegado, Gabriel Ferrer Sampol.

## CAMBIO DE PRESIDENTE

Monserrate Vaquer que durante la pasada temporada fue presidente del C. D. Montuiri ha presentado la dimisión de su cargo. Durante el tiempo que estuvo al frente del club se caracterizó por su di-

## MOVIMIENTO PARROQUIAL

### NUEVOS CRISTIANOS

Día 27.—Antonia López Merino, hija de Alfonso y Dolores.

Día 27.-Juana M.ª Capellá Mayol, hija de Lorenzo y Juana.

Día 27.—Baltasar Tous Cerdá, hijo de Baltasar y María.

## NUESTROS DIFUNTOS

Día 4.-Margarita Roca Buñola, viuda de 82 años «Ferrera».

Día 14.—Margarita Bauzá Fuster, viuda de 82 años «Colet».

Día 26.—Catalina Garau Gomila, viuda de 97 años «Rostida».

## DIOS SE LO PAGUE

\* AVIV " JUYAM T

## PARA BONA PAU

.half-savike lovald I bened said Pesetas 1.000

X. X. 0781 65 suduroo'b 61 sib milita

## **PLUVIÓMETRO**

### LLUVIA MES JULIO

Sin precipitaciones en todo el mes.

namismo, entrega y constante trabajo en pro de nuestra entidad deportiva. Bajo su tutela se realizaron importantes obras en «Es Revolt» que le han dado un magnífico aspecto.

Le sustituirá en tan importante misión Rafael Manera Verd a quien deseamos grandes éxitos en la conducción de la nave de fútbol local.

#### III TORNEO DE LA LUZ

為程程是發展的特色

No pudo venir el Barcelona al III Torneo de la Luz, tal como informamos en el pasado mes por finalización de su contrato con el Cide. Ha sido sustituido por el campeón juvenil de Mallorca, el La Salle de Palma. El otro equipo mallorquín que todavía no se conocía ha sido el Patronato. Por lo tanto el grupo A de juveniles está formado por La Salle, Patronato, Olímpico y Cide.

El grupo de regional, nuevo en la actual edición, está integrado por el C. D. Montuiri y C. D. Algaida de I Regional; y el U. D. Porreras de Preferente.

## GABRIEL GOMILA